



校旗のもとに

学校教育目標
仲良く
本気で
最後までがんばる子

勝瀬小学校 三つの心「チャレンジする心 がまんする心 豊かな心」

「みんなちがってみんないい」も「おんなじでよかった」も
どちらも大切にできる人になろう！

校長 藤井文則

順調な2学期のスタートでしたが、先々週よりコロナ、インフルエンザ、発熱での欠席・出席停止が相次ぎ、学年・学級閉鎖への対応から9月が始まりました。メディア等でもコロナ関連のニュースが少なくなってきてはいますが、第9波の始まりという報道もあります。ご家庭でも、引き続き、基本的な生活習慣（特に早寝早起き朝ごはん）を大切にしてくださいとともに、3密の回避、体調不良の場合登校を控える等の感染防止にご協力いただくようお願いいたします。

勝瀬小では、8月29日より、人権を尊重する意識を高めることを目標に約3週間にわたって人権週間を設けています。この期間は、学校生活全般を通して様々な取組が見られました。9月の生活目標「(自分と)周りの人のよいところを見つけよう」をもとに人権週間の説明からスタートし、人権書道、LGBTQ+関連の図書の提示、マタニティマークなど様々な配慮を要する方々へのマークの掲示、人権の花(子供たちからどんなものか聞いてください!)など、学校全体で子供たちの人権意識の向上に努めました。お話朝会でも、SDGsに絡めて、下記のような話をしました。

お話朝会話要旨 先週の朝会で「みんなちがってみんないい」というお話があったのを覚えていますか？今月の生活目標も、「周りの人のよいところを見つけよう」ですね。友達一人一人のよいところを見つけたら自分のよいところもつけてくださいね。SDGsの目標を達成するためにも、世界の国の「ちがい」や「よいところ」を認め合い、協力することはとても大切です。今日の校長先生のお話は、ちょっと反対のここのように聞こえるかもしれませんが、「おんなじでよかった」と思えることも大切にしてほしいというお話です。となりの人や周りの人を見て、一人一人は違うし、一人一人の個性を認め合うことは大切ですよね。では、同じでよかったな…と、思うことってないでしょうか。校長先生は、それはみんなの心の中にある「命を大切にする気持ち」「ありがとうの気持ち」だと思います。同じテレビを見ていて、同じ場面でも喜んだり悲しんだりしたこともありますよね。運動会などで失敗してしまった人はきっと悔しいんだろうな…と気持ちを分かってあげることがもできますよね。おんなじ気持ちでよかったな…と思うことはたくさんあると思います。だから、校長先生は「みんなちがってみんないい」も「おんなじでよかった」という気持ちもどちらも大切にしてほしいんです。相手がどんな気持ちなのかな、自分と違う気持ちなのかな、おんなじなのかな…と、考えられる人になってくださいね。そのためには相手の気持ちを本気で考える「心のトレーニング」をしっかりやってくださいね。



SDGsの17の目標の中にも「すべての人に健康と福祉を」「ジェンダー平等を実現しよう」「人や国の不平等をなくそう」など人権に深くかかわる目標はいくつかあります。そこに共通するのは、「多様性」と「共感力」だと思います。多様性に偏れば傲慢(ごうまん)に、共感力に偏れば同調圧力に…一人一人の小さな関係でも、国と国の大きな関係でも、互いがパートナーシップを発揮するためには、そのバランスが重要だと思います。そのためには、いつも相手を理解し相手の立場に立って考える事から始まります。これは、なんとなくできるものではありません。毎日の授業の中で、行事の中で、当たり前の中生活の中で子供たちに考えさせる機会を意識的に作る…これが「心のトレーニング」なのです。そして、そのトレーニングをさせてあげる事こそ、私たち大人の役割だと思うのです。



10月の行事予定		
2	月	読書タイム
3	火	児童朝会、かつせタイム 富士見市陸上大会
4	水	ニコニコタイム、イングリッシュデー
5	木	富士見市陸上大会（予備日）
6	金	体育活動
8	日	勝瀬小学校区体育祭
9	月	スポーツの日
10	火	お話朝会、なかよしタイム
11	水	ニコニコタイム、イングリッシュデー
12	木	サンサンタイム、クラブ活動 集金日
13	金	運動会全体練習①
16	月	読書タイム
17	火	児童朝会、なかよしタイム
18	水	ニコニコタイム、イングリッシュデー
19	木	サンサンタイム、委員会活動
20	金	運動会全体練習②
23	月	読書タイム
24	火	応援練習、なかよしタイム
25	水	ニコニコタイム、イングリッシュデー
26	木	サンサンタイム、運動会打ち合わせ（6年）
27	金	体育活動、運動会前日準備（6年）
28	土	短縮4時間、運動会
30	月	読書タイム、運動会予備日①
31	火	運動会予備日②、かつせタイム

11月の行事予定		
1	水	ニコニコタイム、彩の国教育の日
2	木	振替休業日（10/28の分）
6	月	短3、読書タイム、就学時健康診断、合同合唱祭（6年）
7	火	短4、お話朝会、個人面談①
8	水	ニコニコタイム、イングリッシュデー、校外学習（にじいろ）
9	木	短4、サンサンタイム、個人面談②
10	金	短4、体育活動、個人面談③
11	土	PTA 行事
13	月	学校指導訪問
14	火	県民の日（閉庁日）
15	水	短4、ニコニコタイム、イングリッシュデー、個人面談④
16	木	サンサンタイム、クラブ
17	金	短4、体育活動、市内音楽会（4年）、個人面談⑤
20	月	読書タイム
21	火	短4、児童朝会、個人面談⑥
22	水	短5、ニコニコタイム、なかよしタイム、開校記念日
23	木	勤労感謝の日、スポーツフェスティバル
24	金	体育活動、校外学習（1・2年）
27	月	読書タイム
28	火	音楽朝会、なかよしタイム
29	水	ニコニコタイム
30	木	サンサンタイム、校外学習（4年）、委員会

< 11月1日は「彩の国教育の日」 >

県では、教育に関する理解を深めていただくため、11月1日を「彩の国教育の日」、11月1日から7日までを「彩の国教育週間」としています。

期間中は、県や市町村、学校、社会教育施設、各種団体等で、学校公開や親子向け体験教室などの事業が多数実施されます。

この機会に、事業へ参加して理解を深め、身近な人と「自然」「人」「本」「家族」「地域」の大切さや思い出について語り合ってみませんか。

詳しくは県ホームページを御覧ください。

<http://www.pref.saitama.lg.jp/f2215/kyouikunohi/>



< レゴでプログラミング >

富士見市では、STEM教育を柱としたプログラミング教育の充実を図っています。その際、教材としてレゴを使用しています。昨年度までは、モデル校が実施していましたが、今年度から市内全校での実施となりました。勝瀬小学校でも3年生、6年生で2学期から使用を始めています。

初めは、レゴで扇風機を作り、モーターを回すプログラムを組みました。慣れてくると、自主的にプログラムを工夫する様子が見られました。

こうして、試行錯誤をし、プログラムを工夫することを通して、課題解決能力や情報活用能力などを養っていきます。